
06. Sitzung des Ortschaftsrates Heldrungen  

am 18.10.2022 

 

N I E D E R S C H R I F T - öffentlicher Teil - Aktenzeichen:025.52 

ID: (074276) 

Beginn: 18:00 

Ende: 19:30 

Sitzungsort: Rathaus Heldrungen -Sitzungssaal- 

Hauptstraße 49/50 

06577 An der Schmücke  

 

Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen und nicht öffentlichen  Tagesordnungspunkten zusammen. 

 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift sind. 

 

 

V E R Z E I C H N I S   D E R   T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Öffentlicher Teil 

 

  Beschluss-Nr. 
 

1. Eröffnung und Begrüßung - 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der ordnungsgemäßen Ladung - 

3. Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge - 

4. Informationen des Ortschaftsbürgermeisters - 

5. Informationen und Erläuterungen zu Investitionsvorhaben durch das Bauamt  

6. Beratung zum Beschluss zur Instandsetzung und Umrüstung auf LED der 

Signalanlage (Ampel) in der Hauptstraße der Ortschaft Heldrungen 
B 2022/0014 

7. Beratung und Beschluss über die Verwendung von Mitteln der 

Neugliederungsprämie - Zuschuss zur Instandsetzung Fußgängerampel 

Hauptstraße 

B 2022/0015 

8. Bürgerfragestunde - 

9. Anfragen und Anregungen des Ortschaftsrates - 

 

 

 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 

 

 

Roland Schröder 

Ortschaftsbürgermeister 

 

 

 

Diana Axthelm 

Schriftführer 

 

 



 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

 

Teilnehmer Fraktion  Bemerkungen 
 

Ortschaftsbürgermeister   

Roland Schröder   

Mitglied   

Reinhard Lothholz CDU  

Ines Pfau CDU  

Enrico Steinkopf CDU  

Barbara Blume DIE LINKE  

Michaela Schäffner DIE LINKE  

Dieter Zielonka BfH  

Holger Prabucka BfH  

Peter Schlarp BfH  

SGL Bauamt   

Diana Axthelm   

 

entschuldigt: 
 

Mitglied  

Astrid Möder  

Stephanie Lippold  

 

unentschuldigt: 
 

            

 

Gäste: 
 

            

 

 



 

1. Eröffnung und Begrüßung           

 

-öffentlich- 

 

 

Der Ortschaftsbürgermeister; Herr Schröder eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. 

 

 

 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der ordnungsgemäßen Ladung           

 

-öffentlich- 

 

 

Er stellte die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 

Von 11 Mitgliedern des Ortschaftsrates waren 9 anwesend und stimmberechtigt. 

 

 

 

3. Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge           

 

-öffentlich- 

 

 

Zur Tagesordnung schlug Herr Schröder vor, die TO-Punkte 6 und 7 vorzuziehen, da keine Bürger anwesend 

waren. Der Ortschaftsrat bestätigte dies einstimmig. 

 

4. Informationen des Ortschaftsbürgermeisters           

 

-öffentlich- 

 

 

Herr Schröder berichtete von den Zwiebelmärkten in Artern und Weimar. Die Märkte von Apolda und Hettstedt 

haben keine Anfrage zur Teilnahme gestellt. In diesem Jahr wurde auf dem Zwiebelmarkt in Weimar keine 

Zwiebelrispe sondern eine Zwiebelchronik überreicht. Die Zwiebelprinzessin ist sehr gut bei den Verkäufern und 

Besuchern angekommen. 

 

In der Stadt An der Schmücke gibt es eine Dorfkümmerin, welche für die Ortschaften Braunsroda, Bretleben und 

Hauteroda zuständig ist. Am 19.10.2022 um 10.00 Uhr findet eine Informationsveranstaltung zur Dorfkümmerin 

statt. 

 

Am Montag, den 17.10.2022 um 3.30 Uhr wurde der Ortschaftsbürgermeister informiert, dass sich in der Kurve 

nach Sachsenburg ein Einkaufswagen auf der Straße befand, daraufhin fuhr Herr Schröder selbst hin und stellte den 

Wagen an den Straßenrand. Dieser wurde dann durch den Bauhof beseitigt. 

 

Es gab in der Hauptstraße vor dem evang. Pfarramt einen Wasserleitungsrohrbruch, die Feuerwehr war vor Ort und 

auch der KAT Artern. Der Schaden wurde behoben. 

 

Im Auftrag der Bürgermeisterin wurde die ehemalige Kleiderkammer im Keller des Rathauses geräumt. 

Kindersachen gingen an die evangelische Kirchengemeinde und den Rest hat das DRK abgeholt. 

 

Die Kanoniere bereiten den Volkstrauertag vor und möchten das Denkmal erweitern. Im nächsten Jahr soll eine 

neue Tafel mit 115 Namen angebracht werden. 

 

Bezüglich der Straßenbeleuchtung wurde der Ortschaftsbürgermeister von verschiedenen Bürgern angesprochen, ob 

man nicht eine teilweise Abschaltung vornehmen kann. Hierzu soll einen  Ortsbegehung erfolgen und im 

Absprache mit der Wartungsfirma EBA Artern nach Einsparmöglichkeiten gesucht werden. 

 

Der Ortschaftsrat soll im Zukunft im Jugend- und Seniorenclub stattfinden um Heizkosten im Rathaus zu sparen. 

 

 

 

 

5. Informationen und Erläuterungen zu Investitionsvorhaben durch das 

Bauamt           

 

-öffentlich- 

 



 

Herr Schröder hatte das Bauamt gebeten über verschiedene Möglichkeiten der Fördermittelbeantragung und 

Investitionen Auskunft zu erteilen und übergab das Wort an Frau Axthelm. 

Sie erläuterte folgendes:  

Bei der Beantragung von Fördermitteln bedarf es immer einer Planung oder eines Konzeptes, in welche Richtung 

möchte sich die Ortschaft entwickeln. Es gibt verschiedene Förderrichtlinien zum Beispiel über die 

Städtebauförderung, Dorferneuerung, Förderung von kommunaler Verkehrsinfrastruktur und Förderung der 

integrierten ländlichen Entwicklung um einige zu nennen. Weiterhin gibt es je nach Förderung verschiedene 

Antragsmodalitäten.  

Mit dem förmlich festgelegten Sanierungsgebiet der Ortschaft und der Erarbeitung des Integrierten 

Stadtentwicklungskonzeptes ist die Aufnahme in die Förderprogramme der Städtebauförderung möglich. Aus 

diesem Konzept sind Maßnahmen zu entwickeln und zu beantragen. 

Für die Förderung über die RAG warten wir auf die neue Förderrichtlinie. Diese wird sich an Handlungsfeldern 

orientieren. 

Mögliche Förderungen können  für die Gestaltung von Spielplätzen, Überdachung auf dem Friedhof, Beleuchtung 

der Turnhalle und ein eventueller Anbau eines Sozialtraktes an die Turnhalle beantragt werden. 

Grundsätzlich sind die Maßnahmen vom Ortschaftsrat zu erarbeiten und mit der Verwaltung abzustimmen, da alle 

Maßnahmen über den Stadtrat genehmigt werden müssen. 

 

 

 

 

6. Beratung zum Beschluss zur Instandsetzung und Umrüstung auf LED der 

Signalanlage (Ampel) in der Hauptstraße der Ortschaft Heldrungen      

 

-öffentlich- 

 

 

Der Ortschaftsrat gibt die Empfehlung zur Beschlussfassung im Haupt- und Finanzausschuss der Stadt An der 

Schmücke. 

 

9/0/0 

dafür/dagegen/enthalten 

 
 

 

7. Beratung und Beschluss über die Verwendung von Mitteln der 

Neugliederungsprämie - Zuschuss zur Instandsetzung Fußgängerampel 

Hauptstraße      

 

-öffentlich- 

 Beschluss-Nr.:       (Vorlagen-Nr.: V 2022/0015)  

 

 

Beschluss 
 

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt die Verwendung von Mitteln der Neugliederungsprämie in Höhe von 

10.000,00 € zur Instandsetzung und  Umrüstung auf LED der Lichtsignalanlage in der Hauptstraße der Ortschaft.  

 
 

 

Diskussion 

 

Der Ortschaftsrat stimmt der Bereitstellung aus der Neugliederungsprämie zu. Es wird angeregt , bei der 

Umstellung der Ampelsignalanlage Schaltzeiten  einzurichten. Eine entsprechende Absprache dazu soll es mit 

der ausführenden Firma geben. 

 

 

9/0/0 

dafür/dagegen/enthalten 

 

8. Bürgerfragestunde           

 

-öffentlich- 

 

 

Der Tagesordnungspunkt entfällt, da keine Bürger anwesend waren. 
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9. Anfragen und Anregungen des Ortschaftsrates           

 

-öffentlich- 

 

 

Herr Zielonka:  

Wie geht es mit dem Verkauf des Grundstücks in der Schillerstraße weiter, es ist laut Bodenrichtwert als 

bebaubares Land ausgewiesen und der Bodenrichtwert beträgt 35,00 €/m².  

Sofern es nicht zum Verkauf kommt, kann man das Grundstück auch als Festplatz nutzen. 

Um eine Bebaubarkeit zu klären, besteht die Möglichkeit einer Bauvoranfrage beim Landratsamt Kyffhäuserkreis. 

 

Auf dem Platz an „Schützenhaus“ steht ein Bagger, beginnen da jetzt schon die Arbeiten? 

Frau Axthelm erläutert, dass es hier archäologische Erkundungen gibt, welche gefordert worden. Im Ergebnis 

wurde festgestellt, dass es hier keine Funde aus früheren Epochen gibt. 

 

Herr Lothholz: 

Er fragt an ob es schon einen Weihnachtsbaum für den Weihnachtsmarkt gibt? Frau Dolores Nolle aus der 

Schillerstraße bietet einen Baum an. 

Ist der Transport der Weihnachtshütten für den Weihnachtsmarkt geklärt und wann findet der Markt statt? 

Herr Schröder antwortet, der Markt findet am 03.12.2022 statt, es wird eine Bühne geben, ein Kinderkarusell und 8 

Hütten werden aufgestellt. 

Frau Pfau regt an, die Termine der Weihnachtsmärkte aller Ortschaften bekanntzugeben. 

 

Herr Lothholz: 

Wie ist der Stand zum Bahnhofsvorplatz? 

Frau Axthelm gibt Auskunft, dass der Bebauungsplan rechtskräftig ist und der Investor die Gestaltung des Platzes 

ausführt. Derzeit wird an einer Ausführungsplanung mit Anbindung an die L3086 erarbeitet. 

 

Am Radweg am Oldislebener Weg steht ein Poller, welcher bei schlechter Sicht zu spät erkannt wird. 

Daraufhin gaben andere Mitglieder des Ortschaftsrates den Hinweis, dass auch an anderen Radwegen solche Poller 

stehen (z.B. in Sachsenburg, Gorsleben und auch Etzleben). Die Poller sind aufgestellt für die Nichtbefahrung von 

Kraftfahrzeugen. 

 

Weiterhin fragt er an, wie der Stand zum AWO-Kindergarten in der Thomas-Müntzer-Straße ist und die Auflösung 

des Erbbaurechts? 

 

Gibt es nun Zugang zum Zimmer von Herrn Enke? Was ist mit den Akten aus dem Zimmer geworden und gibt es 

ein Übergabeprotokoll?  

Herr Schröder antwortet, dass ihm kein Dienstzimmer zusteht und hier noch Klärungsbedarf mit der 

Bürgermeisterin besteht. 

 

Herr Schröder: 

Er fragt an ob es einen Vertrag zwischen dem Angelverein und der ehemaligen Stadt Heldrungen zur Nutzung des 

FKK-Bereichs im Schwimmbad gibt? Dazu konnte niemand eine Auskunft erteilen. Am 25.10.2022 findet eine 

Zusammenkunft mit dem neugegründeten Badverein und der Stadt An der Schmücke statt, da sollen auch solche 

Fragen geklärt werden. 

 

Herr Zielonka: 

Er macht den Vorschlag, dass der neue Verein selbst das Bad betreiben soll und dafür einen Zuschuss von der Stadt 

erhält. 

 

Abschließend wird festgelegt, dass das Thema Schwimmbad auf die nächste Tagesordnung des Ortschaftsrates 

kommen soll. 

 

Herr Schröder beendet die Sitzung um 19.30 Uhr und bedankt sich bei allen Anwesenden. 

 

 

 

 

 


